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Междурядная о б р а б о т к а 
пропашных культур, подкорм
ка зерновых, пропашных и 
с и. I о (* н ы х ку л ь ту р, а т акж е 
широкое применение химичес
кой прополки.

В райкоме КПСС, 
исполкоме райсовета О состоянии и мерях по ускорению

г я з и ф и к я ц и и р а й о и я
В начале июня бюро рай

кома КПСС и исполком рай
онного Совета депутатов 
трудящихся на совместном 
заседании обсудили вопрос 
о состоянии и мерах но ус
корению газификации при
родным и сжиженным газом 
города и сельской мест
ности района.

В принятом постановлении 
отмечается, что во исполне
ние постановлений бюро об
кома КПСС и облисполкома 
от 26 декабря 1967 года и от 
6 мая 1969 года в городе л 
районе за последнее время 
проделана определенная ра
бота по газификации: подго
товлена необходимая техни
ческая документация на га
зопровод. Частично подготов
лена и заказана недостающая 
документация на газифика
цию природным газом квар
тир, выделены необходимые 
средства, частично имеются 
фонды на трубы, арматуру, 
принимаются меры к изыс
канию недостающих фондов, 
создается прорабский учас
ток. Начались работы по 
газификации сжиженным га
зом домов на селе. в 1968 
году газифицировано 260 
квартир, в 1969 году приоб
ретено еще 2.36 газобаллон
ных установок.

Однако положение с гази
фикацией города и сельских 
населенных пунктов вызыва
ет серьезную тревогу. Неко
торые руководители пред

п р и яти й  л колхозов в теку
щем году без достаточного 
напряжения работают над 
решением задач, связанных 
с газификацией. Предприяти
ями я колхозами до сих пор 
не прорублена трасса для 
прокладки основной магист
рали Кулебаки -Навашино, 
что • может привести к

полнейшему с,рыву плана га
зификации, а руководители 
ряда предприятий, колхозов 
вместо принятия действенных 
мер пытаются уклониться от 
выполнения этих работ.

Особенно серьезные недос
татки и упущения имеют 
место в организациях, наи
более заинтересованных в
газификации предприятий и 
жилого фонда и от которых 
зависит судьба газификации. 
Так, руководство завода 
«Ока» (директор т, Волков 
С. П., зам. директора по кап- 
строигельетву т. Кадоыкин

А В.) несвоевременно дало 
заказы в Министерство на 
фондовые материалы для 
газификации, оно не имеет 
полной документации на пла
новую газификацию квартир 
и вопросами газификации 
квартир по существу не за
нимается. Партийный коми
тет завода (т. Смирнов А.И.), 
завком профсоюза (т. Козлов
B. *М.) не контролируют их 
деятельность, самоустрани - 
лпсь от решения этой важ 
нейшей задачи.

Крайне неудовлетвори - 
тельное положение сложи
лось на заводе №7 стройма
териалов. Руководители заво
да п партбюро (тт. Игонин
В И., Слепченко И. Е. Ор- ’
лова Н. Г.) дело газифика
ции завода и жилплощади 
пустили на самотек. На 
заводе нет до сих нор ни 
технической документации , 
ни ассигнований, ни фондов 
на трубы, арматуру и другие 
материалы. В городе медлен
но идет организация прораб
ского участка по газифика
ции.

Крупные недостатки име
ются и в газификации сжи
женным газом сельских на
селенных пунктов. Сонинский 
и Угольновский колхозы все 
еще не построили помеще
ний для хранения газобалло
нов, не во всех колхозах 
подготовлены квалифициро - 
ванные кадры. Имеют место 
случаи, когда установленные 
и пригодные к эксплуатации 
газоустановки из-за несогла
сованности в работе Вык
сунского специализирован - 
ного участка бытового обс
луживания населения (т. 
Зайцев Б. В.) и Кулебакско- 
го горгаза (т. Радковский
C, А.) месяцами не прини
маются, и не дается разре
шение па их эксплуатацию. 
Не принимается должных 
мер по своевременному за 
возу и пуску в эксплуатацию 
газовых установок со сторо
ны управления сельского 
хозяйства (т.- Тягин С. И.), 
руководителей колхозов. Так, 
при плане 60П газоустаповок 
по состоянию на 20 Мая 
в хозяйства завезено 236, 
пущено в эксплуатацию все
го лишь 70.

Учитывая создавшееся по- 
■ложение с . газификацией 
района, бюро РК КПСС и 
исполком райсовета своим

решением потребовало от 
руководител ей предприятий 
(т. Волкова С. П., Игонина 
Б, И.), управления сельского 
хозяйства (т. Тягин С. П.), 
руководителей колхозов и 
совхоза, городского Совета 
(т. Орлов И В ), сельских 
Советов изменить отношение 
к газификации предприятий 
и колхозов, считая эту рабо - 
ту одной из важнейших 
народнохозяйственных за - 
дач.

Обращено внимание руко
водителей парткома, завко
ма завода «Ока» тт.. Смир
нова А. И. и Козлова В. М., 
партийного бюро завода 
стройматериалов т. Орловой 
Н. Г., колхозных, партийных 
организаций, председате - 
лей сельских Советов на 
недопустимость занятой ими 
позиции сторонних наблюда
телей. Бюро и исполком пот
ребовали от них усилить 
контроль за ходом выполне
ния работ, связанных с 
газификацией

Руководители предприя - 
тий, колхозов, совхоза обя
заны до- 1 июля 1969 года 
произвести вырубку и очист
ку трассы газопровода. 
Директору судостроитель - 
ного завода т. Волкову С. П., 
секретарю парткома т. Смир
ному А, И., предложено не 
позднее июля текущего года 
обеспечить технической до
кументацией, всеми материа
лами для газификации ж и
лых домов, завода, директору 
завода №7 т. Игонину Б, И., 
и секретарю партбюро т. Ор

ловой Н. Г приступить к 
выполнению работ по гази
фикации цехов не позднее 
TTI квартала 1969 года.

Председатель горсовета 
тов. Орлов И. В. обязан вы
делить прорабскому участку 
необходимые служебные и 
производственные помеще - 
ния и отвести территорию 
для хозяйственного участка. 
Ремонтно - строительному 
участку (т, Засухин А. А.) 
предложено до 1 июля пост
роить для участка недостаю
щие призводственные поме
щения .

Управлению сельского хо
зяйства, председателям кол
хозов, дирекции совхоза пре
дложено обеспечить газифи
кацию в 1969 году 600 домов 
на селе.

В объединенном решении 
приняты и другие конкрет
ные меры, направленные на 
ускорение газификации горо
да и сельской местности.

Партийным, советским ор
ганизациям предложено сис
тематически рассматривать 
на своих заседаниях ход 
газификации, оперативно в.нт 
ять на устранение недос
татков, оказывать помощь 
хозяйственным организаци - 
ям.

Решено заслушать на бю
ро РК КПСС в августе руко
водителей предприятий, кол
хозов, совхоза о ходе- выпол
нения данного постановле
ния ,

Оперативный контрль за 
ходом газификации возложен 
на председателя исполкома 
райсовета члена бюро РК 
КПСС тов. Хрустадева А. Г,

Обменялись опытом
Недавно в г. Выксе состо

ялся кустовой семинар груп- 
комсоргов Навашинского,
Выксунского и Кулебакско- 

• го районов.
Перед участниками семи

нара выступил первый сек
ретарь обкома комсомола 
В. А. Карпочев. Пн говорил 
о внутрисоюзной работе, Ле
нинском зачете, укреплении 
партийного ядра в комсомоле- 

Потом комсомольские во- 
жаки обменялись опытом. На 
семинаре выступили и пред
ставители Навашинской рай

онной комсомольской орга
низации: секретари комсо
мольских организаций СК-3 и 
судомонтажного цехов завода 
«Ока» Иван Севостьянов и 
Владимир Вилков. Они рас
сказали о состоянии внутри
союзной работы в своих ком
сомольских организациях, 
говорили об итогах проведе
ния первого этапа Ленинско
го зачета.

В. ЗУЕВ,
секретарь комитета ВЛКСМ 

завода «Ока».

Ударный труд 
— пятилетке

Правофланговые
У ефановских деревооб

делочников много еще нере
шенных вопросов, но коллек
тив стремится использовать 
все возможности для выпол
нения производственных пла
нов.

Так, бригада по обойке 
мягкой мебели, руководи
мая Сапелкиной Верой Пав
ловной, встав на труДовую 
вахту в ознаменование ле
нинского юбилея, с каждым
днем наращивает темпы в
.труде-

Особенно хорошо потруди
лась бригада в первом квар
тале четвертого года пятилет
ки. При подведении итогов 
соревнования этот коллектив 
(за апрель) занял первое ме-1 
сто, ему был вручен перехо
дящий вымпел с вручением 
денежной премий!"' Майское 
задание бригада также вы
полнила неплохо. 103 про
цента — таковы показатели 
обойщиков. Портрет Веры 
Павловны Сапелкиной заслу
женно красуется на районной 
Доске почета.

Следует отметить хоро-, 
шую работу в мае бригады 
столяров- сборщиков и брига
дира маляров Беляковой А.М 

Г. ФЕДОРОВ.

Обгоняя время
Подведены итоги работы в- 

коллективе автотранспорт
ного предприятия. Они гово

рят за то, что многие води
тели и другие рабочие пред
приятия трудились в мае 
высокопроизводительно-

Грузовой парк. Здесь на 
первом месте— шофер, член 
КПСС Павловский Эдуард Ио
сифович- Его результат — 
пять месячных норм в тече
ние мая. Но четыре нормы 
сделали и водители Губушкин. 
И. В,, коммунист Кочетков 
М. П. Три нормы у Кабаева 
Н. В.

Хорошо сработали Марков 
Д. Д., Каленов В. В., Зюзин 
Г. А. из автобусного парка. 
Их результат —  две нормы 
месячного задания-

Отличные показатели и у 
слесарей по ремонту автомо
билей Морева М. И., Карауло
ва В. А., кузнеца Беззубова. 
И. и.,130 и более процентов 
—такова их норма выработки.

Г. ВАСИЛЬЕВ,
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Трибуна партгрупорга* Н а ленинской вахте

Партийное поручение БРИГАДА

1’аЗГОБОр был коротким
Секретарь партбюро цеха 
II. И. Титов сказал:-

--Обратите более серьезное 
внимание на подготовку к 
приему в партию лучших 
производственников.

Шел я  с другими парт
групоргами цеха и думал о 
данном партийном поруче- 
нин. Мысленно уже прики
дывал, кто будет достойным 
кандидатом в члены КПСС. 
Людей иа участке вспомога
тельной службы я знал 
хорошо. Сам работаю элект
риком .

Мой выбор пал на Ва
лентина Герасимова. Он тоже 
электрик. Я давно присмат
ривался к нему. Работник он 
добросовестный, активный 
общественник. Валентин воз
главляет комсомольскую 
группу на нашем участке 
Хорошо, если комсомольский 
вожак войдет в состав, парт
группы. Теснее будет связь 
коммунистов с комсомольца
ми.

Мы часто встречались с 
Валентином, говорили о не
решенных вопросах, беседо
вали о планах на будущее, о 
комсомольской работе, оо 
Уставе партии.
Потом обратил внимание па 

Антонину Храмову. Она хо
роший работник, студентка 5 
курса судомеханического тех
никума. Беседовал с ней.

Но скоро понял, что одно
му не под силу выполнить 
поручение партбюро. Ведь 
подготовка людей в партию— 
дело кропотливое. Понял 
свою ошибку в том, что на
до работать не в" одиночку, а 
опираться на коммунистов 
партгруппы.

Вак-то в обеденный пере 
рыв подошел к  ком лгун ис tv 
Геннадию Малпшшу, посове
товался с ним. Кстати, он 
является членом партбюро 
цеха .

А и сам хотел придти 
тебе па помощь, — сказал Ген
надий. -Хорошо, поручение 
твсо выполню.

Геннадий. Малин и н работа
ет вместе с Василием Храм'ь- 
ьым. Василий стропальщик, 
студент 4 курса судомехани- 
ческого техникума. На него 
и посоветовал Геннадию об
ратить внимание.

О поручении я  не забыл. 
Опять встретился с Геннади

ем Малининым, спросил, как 
дела.

—Василий успешно прохо
дит испытательный срок,— 
ответил Геннадий.— Человек 
вполне созрел для вступле
ния в партию.

Скоро Василий Храмов бу
дет принят кандидатом в 
члены .КПСС. Что касается 
Валентина Герасимова и Ан
тонины Храмовой, то их уже 
приняли в кандидаты.

Растут ряды партгруппы. 
Работать становится легче, 
легче стало распределять 
партийную работу между 
коммунистами партгруппы . 
При этом не забываем о 
молодых коммунистах.

Влилась в ряды нашей 
партгруппы Антонина Хра
мова—и на нашем участке 
появился хороший политин
форматор. Она проводит бе
седы с рабочими участка о 
важнейших событиях в стра
не и за рубежом.

Беседы порой носят свое.
: образный характер. Вот раз- 
: говаривает в свободную ми
нуту группа рабочих о меж
дународных событиях. К 
ним и подходит политин
форматор. Она внимательно 
следит за тем, правильно ли 
они политически истолковы
вают событие, направляет 
ход беседы в нужное русло. 
А порой беседа возникает 
из-за одного вопроса, задан
ного политинформатору. На* 

I до заметить, что Антонина 
Храмова к своему поручению 

: относится с большой ответ- 
I етвенностью.

Молодой коммунист Ва
лентин Герасимов возглавлн- 
ет Комсомольску»! группу. С 

; него мы и спрашиваем за 
комсомол. И надо отдать 

; должное Валентину. Жизнь 
комсомольской группы за
метно оживилась. Комсомоль
цы принимают активное 
участие в спортивной и куль
турной жизни цеха, являют

ся хорошими производствен 
пиками.

Деятельность партгруппы 
заметна. На участке повыси
лась трудовая Дисциплина 
среди рабочих. Бригады у с 

пешно справляются с зада
нием. Сейчас мы разрешаем 
вопрос организации летнего 
отдыха работающих .

В заключение отмечу та
кую деталь. Мне, как парт
групоргу, большую помощь 
в работе оказало партбюро 
цеха. И опять путем партий
ных поручений

Встретил мен и однажды 
П И. Титов и говорит:

—Готовь вопрос на парт
собрание о политической 
учебе коммунистов. По всем 
партгруппам.

Вначале я  растерялся. Л 
когда взялся за дело, понял, 
что многое бы потерял, не 
будь такого поручения. Iо - 
товя вопрос, я увидел, как 
коммунисты разных парт
групп относятся к политуче
бе. Сопоставил, сделал вы
вод. ,

А недавно я  выступал с 
докладом на партийном соб
рании о том, как коммунисты 
цеха соблюдают Устав КПСС 

-*и ленинские нормы партий
н о й  ж и з н и . Собрал хороший 
материал.. Конечно, обо всем 
на собрании рассказать не 
смог: есть регламент .

Мне особенно б ы л и  
ясны положительные сто
роны в работе партгрупп 
но этому вопросу и недостат
ки Получился хороший 
обмен опытом. Все положи
тельное мы. перенесем в 
практику работы своей парт
группы.

Было бы очень хорошо, 
если бы партбюро цеха по 
чаще давало подобные пору
чения другим партгрупор
гам. От этого будет большая 
польза.

в лыжин.
партгрупорг цеха СК-3 

завода « Ока » .

И В А Н А  Ц Е П О В А
Тридцатого мая день вы

дался на редкость теплым, 
солнечным, настоящим ве
сенним днем. В полном сос
таве, задолго до гудка, яви
лась на площадку южной эс
такады судостроительного 
завода бригада сборщиков 
речного участка цеха СН-2 
во главе со своим вожаком 
Иваном Петровичем Цепо
вым.

Немало пришлось услы
шать в цехе добрых слов в 
адрес бригады. Вот, напри
мер. что сказал об этом кол
лективе заместитель началь
ника цеха Анатолий Василь
евич Демин:

— Дружный, сплоченный 
коллектив. Отлично выполня
ет принятые обязательства. 
А они решили: «Об’явить
1969 год ленинским годом 
высокой производительности 
труда и выполнить пятилет
ний план ко дню рождения 
В. И. Ленина.

Эту главную задачу сбор
щики достойно выполняют. 
130-145 процентов — таков 
ежемесячный итог нормы вы
работки передового коллек
тива.

Мастер участка Александр 
Павлович Молчанов добав
ляет:

— В ленинских обязатель
ствах ребята решили повы
сить производительность тру
да против прошлогоднего на 
пять процентов. Результаты 
работы говорят о том- что и 
этот важный пункт обяза
тельств успешно выпол
няется.

За счет чего добиваются 
сборщики успехов?

На мой взгляд, в первую 
очередь, за счет уплотнения 
рабочего времени, товари
щеской спайки, повышения

, .г , 1 ...
Недалеко то будущее, когда во многих 

квартирах города Навашвва вспыхнет голубой 
огонек газа. Скоро начнется строительство 
трассы газопровода Кулебаки—Навашино. Ра 
боты будут вести Горьковский стройгаз и 
Дзержинский СМУ. Сейчас уже готова проект
ная документация и проведена разметка трас

сы. Все дело — за т е х п и к о и .
На снимке: инженер Владимир Сафонов,

начальник участка Дзержинского СМУ Стрю- 
ков В. М.. инженер-геодезист Готманова Гали
на и технадзор Лобынцева Н. И. ведут раз- 
метку трассы газопровода Кулебаки—Навашино 

Фото К. МОСЬКИНА,

деловой квалификации.
Посудите. Все члены брига

ды овладели второй специ
альностью, а на таком про
изводстве, как кораблестрое
ние, это очень важно. Впро
чем- об этом расскажет сам 
бригадир.

— Правильно говорит ма
стер, — продолжает разговор 
Иван Петрович.' — Разумеет- 
ел, не умей я, или, скажем, 
Яшин, или Трутнев обра
щаться с резаком, пришлось 
бы туго. Знаем мы и свароч
ное дело, тан что любой из 
членов бригады может заме
нить товарища в трудную 
минуту.

Ну, а успех дела решают, 
безусловно, люди. Своими 
ребятами я доволен, работать 
с ними легко. Вот газорезчик 
Николай Малышев. Свое ре
месло он изучил в совершен
стве, работает споро.

Или Николай Нистратов. 
Он недавно отслужился в Ар
мии и вновь вернулся стро
ить корабли. Если куда отлу
чусь, замещает меня. Все у 
него получается, как надо.

А принятые обязательства 
безо всякого сомнения выпол
ним. Многие пункты мы уже 
выполнили. Например, мы 
обязались повысить деловую 
квалификацию двум товари
щам. Это уже сделано.

Ответственные части суд
на собирает бригада И. П. 
Цепова. Здесь днищевые и 
об’емные секции- фальшбор
та, палубы, переборки. И 
всегда все задания этот кол
лектив выполняет в срок. А 
тон в работе задает Иван Пе
трович Цепов, получивший 
путевку в жизнь в стенах 
ремесленного училища, на
стоящий рабочий человек.

Г. ХОМЯКОВ.

Заветам Ленина 
нерпы

Недавно б Сонинском кол
хозе проходило комсомоль
ское собрание. На нем прини
мали Ленинский зачет у чле
нов ВЛКСМ Зачет успешно 
сдали все комсомольцы Вы
сокую активность при аттес
тации показали Галя Бесштан- 
нс-ьа, Галя Маслова, Люба 
Феоктистова.- Они много чита
ют книг о В И. Ленине^ про
водят громкие читки среди 
населения, проводят никто 
рины; беседы о Ленине с 
учащимися.

Вторым вопросом повестки 
дня собрания был прием в 
комсомол, Комсомольцы При
няли в свою семью доярку 
Таню Штыреву. Бориса Мае 
лова,

М. М ОХОВА, 

член ВЛКСМ.
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Что нам мешает

В общее дело тружеников 
стальных магистралей на
шей страны вносит свой тру
довой вклад и коллектив 
транспортного цеха судост
роительного завода. Ни днем, 
ни ночью, при любой погоде 
не затихает работа на завод
ских железнодорожных лу- 

, тях. Много различных грузов 
ежедневно перевозят для
нужд цехов и отделов завод
ские транспортники Они по 
щ аву  гордятся, своими трудо
выми достижениями, приум
ножают их, стремятся дос
тойно отметить столетний 
юбилей со дня рождения 
В И. Ленина.

Свои достижения тран
спортники по праву относят 
за счет коммунистического 
отношения к труду. У нас из 
восьми участков ш е с т и  
присвоено звание комму
нистического, а 76 передовых 
рабочих удостоены звания

ударника коммунистическо
го труда.

Маяками на производстве 
по праву считают Шатагиня 
И С., Лапшина В. П,, Золо
тухина Г. Я,, Гусева М. И., 
Макарова А. И., Гашина В. А., 
Королеву К. И., Горшкову
М. С., Ивлева И М Романо-• 1
ва Н П., Г.фимова Б. В и 
многих других.

Включившись во "всенарод- 
ное соревнование за достой
ную встречу ленинского юби
лея, наш коллектив с удвоен
ной энергией трудится в эти 
дни) и нет никакого сомнения 
в том что юбилейные обяза
тельства транспортники вы
полнят с честью. Так; план 
5 месяцев выполнен на 101,7 
процента, себестоимость пе
ревозок выдержана 'в преде
лах плановой, неплохие и 
Другие технико - экономичес
кие показатели.

Но я бы хотел коснуться 
ряда нерешенных вопросов> 
являющихся тормозом в на
шей работе. Например, дли
тельное время отсутствует 
емкость для слива мазута, а 
это приводит к простою цис
терн., За простои платим 
большие штрафы.

Взять складское хозяйст
во завода. Оно не отвечает 
требованиям сегодняшнего 
дня. Вот, например, склад 
№  5. Построен он в прош 
лом году, предназначен для 
выгрузки . грузов. Доставля
емые сюда они разгружаются

не' непосредственно в склад] 
а около него, а затем, после 
высвобождения вагонов, гру
зы вручную - перебрасываются 
в склад Механизация трудо
емких процессов отсутству
ет.

Есть в тупике ОКСа еще 
один небольшой склад для 
хранения цемента. Механиза
ция работ здесь также отсут
ствует. А ведь можно поло
жительно решить этот вопрос. 
Известно, что на территории 
завода в течение четырех лет 
ржавеет цементо - разгруз
чик и в эксплуатацию до сих 
пор не пущен. Складское хо
зяйство плохо освещено1 что 
является опять-таки тормо
зом в нашей работе, нару
шается охрана труда и техни 
ка безопасности ’

Крайне неудовлетворитель
но осуществляют погрузку и 
выгрузку вагонов отделы сбы
та, ОТК, цехи СК-4) СК-1, су
домонтажный. Вагоны по
ступают ночью, в выходные и 
праздничные дни, ответст
венных же представителей 
этих цехов нет Вот и приходит 
ся отрывать от работы грузчи 
ков и посылать их разыски
вать этих представителей , 

Что, на наш взгляд, нужно 
сделать для нормальной ра
боты? Во-первых, снабжен
цам завода необходимо сис
тематизировать равномер
ное поступление грузов. Для 
сокращения простоев выгру
зки и погрузки контейнеров 
решить вопрос о строитель

стве склада. Назрел вопрос и 
о строительстве паровой эс
такады для разогрева цис
терн,гаража для автотрактор
ного участка в текущем году. 

На заводе нет ни одной 
настоящей спланированной 
площадки для выгрузки цен
ного оборудования, отсут
ствуют стандартные подклад
ки. В таких условиях трудно 
работать, а разрешением 
этих животрепещущих воп
росов никто не занимается. 
Вот почему мы не принимаем 
упреков в свой адрес о не
правильной выгрузке

И последнее, В транспорт
ном цехе наблюдается боль
шая текучесть рабочей силы 
всех профессий вследствие 
необоснованной заработной 
платы. Считаю, что началь
ник отдела труда и зарплаты 
Лялин В. М. должен вплотную 
разобраться с фондами за
работной платы по нашему 
цеху. Для нас совершенно не 
понятно, почему за сверх
урочные часы, праздничные 
Дни за работу на сдаточной 
базе фонд зарплаты не, выде
ляется

Думаю, что затронутые в 
этой статье проблемы транс
портников не останутся без 
внимания вышестоящих орга
низаций завода ибо в новых 
условиях работать по старин
ке нельзя

В. ВИНОГРАДОВ, 
начальник транспорт

ного цеха завода «Ока».
Фото К. МОСЬКИНА.

О Б Щ Е Е  Д Е Л О
Учебный год завершен, а 

у коллектива учителей ве - 
черней школы новые заботы: 
надо выполнить народнохо
зяйственный план по набору 
учащихся на 1969-1.970 учеб
ный год. План предусматри
вает в новом учебном году 
создать в школе 17 классов- 
комплектов с 425 учащимися.

Уже многое сделано. Но 
нашему головному предприя
тию заводу «Ока» эта рабо
та началась еще в марте. 
Приказом по заводу об’явлеп 
состав общезаводской комис
сии содействия школе, соз
даны и работают цеховые 
комиссии содействия 111 I’M, 
приказом же запрещается 
оставлять на сверхурочные 
работы и п о с ылать учащихся 
в командировки ,

Общезаводская комиссия 
во главе с Л, П. Затудием 
проверила выполнение той 
части приказа директора, где 
запрещается и редоставля тъ
учащимся ШРМ отпуска а 
учебное время, В графиках 
отпусков по цехам внесены 
были соответствующие изме
нения с тем, чтобы рабочие 
-учащиеся отдыхали летом. 
Учащимся школы предостав
лены в первую очередь 
места в новом общежитии. 
Завком предоставляет также 
в первую очередь учащимся

путевки в дома отдыха и на 
турбазу.

Сделано и многое другое. 
Сейчас в школу подано око-*, 
ло 300 заявлений .

Однако следует отметить, 
что плохо идет работа но 
отбору контингента рабочих 
в вечернюю школу по судо
монтажному цеху завода 
«Ока» —председатель комис
сии содействия школе т. 
Кандюрин Г. М., по цеху 
СК-5, по куанечно.прессово- 
му и достроечно-малярному 
цехам. Нет пока заявлений 
от учащихся ПТУ №8, хотя 
постановление Совета Мине, 
стров обязывает работников 
системы трудовых резервов 
там, где пока не осуществ
лен переход на 3—4— годич
ный срок обучения, направ
лять всех учащихся ПТУ в 
вечерние школы.

Мы понимаем, что учиться 
одновременно в двух учеб
ных заведениях тр5тдно, но 
опыт последних лет работы 
показал успешную совмещае- 
мость учебьг. В этом году 
успешно учились у нас 70 
учащихся ПТУ №8, Труд
ность состоит в другом. За- 

. вод «Ока» пока не гарантиру
ет односменную практику 
учащимся ПТУ, а так как 
практику они посещают под
группами, а теоретические 
занятия —группой, то невоз

можно организовать для них
в вечерней школе даже смен
ные классы. Администрации 
завода следует еще раз вер
нуться к этому вопросу и 
решить его так, чтобы буду
щие рабочие могли учиться 
в вечерней школе. Особую 
заботу хозяйственные руко
водители, общественные орга
низации и школа должны 
проявить о тех юношах, ко
торым предстоит служба в 
рядах Советской Армии, 
но не имеющих восьмилетие- 
го образования. Их в городе 
много, и без помощи хозяй
ственников и общественных 
организаций вовлечь их в 
школу и удержать до конца 
учебного года трудно,

К райкому комсомола пе
дагогический коллектив обра
щается с просьбой—побольше 
уделять внимания контролю 
за состоянием учебы комсо
мольцев. Мы думаем, что в 
этом году к нам в школу 
придут члены ВЛКСМ по 
путевкам райкома и будут в 
школе основным цементиру
ющим ядром.

Мы уверены, что 1 сентяб
ря в нашу школу придет 
много молодых людей, жела
ющих пополнить свои зна
ния.

Ждем вас, друзья!
Л, К И ЕВ , 

директор школы.

БА КУ . Многие годы своей 
научной деятельности док
тор биологических наук Ва 
лерий Иванович Ульянищев 
длевятил микологии —науке 
о грибках. Работа лауреата 
Ленинской премии «Микро
флора Азербайджана» пред
ставляет обширный матери
ал о видовом составе пара
зитных грибков, содержит 
ценные исследования о их 
биологии. дает разработки 
химического и агротехничес
кого методов борьбы с воз
будителями болезнен сель
скохозяйственных растений 

На снимке: В. И. Ульяни
щев и старшая лаборантка 
К), И. Гришина я лаборато. 
рии.

Фото Ю. Рахиля.
Фотохроника ТАСС,

Итоги радуют
Претворяя и жизнь реше

ния октябрьского (1968 г.) 
Пленума ЦК КПСС, животно
воды Монаковской сельско
хозяйственной. артели взяли 
курс на специализацию жи
вотноводства. В четвертом 
году пятилетки они обяза
лись добиться дальнейшего 
увеличения производства мо
лока и мяса. Об успешном 
выполнении соцобяза
тельств говорит то, что полу
годовой план-заказ продажи 
молока на первое июня вы
полнен на 109,2 процента. 
Государству продано 1256 
центнеров молока. А мяса за 
пять месяцев текущего года 
продано 164 центнера, или 
на 14 центнеров больше, чем 
за тот же период прошлого 
года.

Хороших трудовых успе
хов добилась свинарка Раи
са Ивановна Солдатова. Она 
ухаживает за откормочной 
группой. Среднесуточный при
вес каждого животного не ни
же 350-400 граммов. Вес ка
ждого животного, отправлен
ного на мясокомбинат. дос
тигает в среднем 120 кило
граммов.

■ Можно отметить добросо
вестную работу наших подруг 
телятниц А. Ф. Седовой и 
В. В. Федосеевой. Анна Федо
ровна долгое время работала 
дояркой, но вот уже несколь
ко лет выполняет обязанно
сти телятницы. За прошлый 
год она вырастила более пя
тидесяти голов молодняка 
крупно-рогатого скота, на 
протяжении всего года не 
имела случаев падежа. живот
ных. Не отставала от нее 
в работе и В. В. Федосеева. 
Недаром средне-суточный 
привес животных, за кото
рыми ухаживают данные те
лятницы, превышают 400- 
450 граммов.

Благодаря упорному, на
пряженному труду живот
новоды сельхозартели суме
ли досрочно выполнить полу
годовое задание по продаже 
государству мяса. На 17 ию
ня Монаковский колхоз про
дал государству 270 центне
ров мяса при полугодовом 
плане 265 центнеров.

Всего в течение года нам 
предстоит продать государ
ству 320 центнеров мяса. 
Но по предварительным дан
ным мы имеем все возможно
сти п р о д а т ь  государ
ству вдвое больше, то есть 
,610 центнеров мяса.

В настоящее время в хо
зяйстве 50 голов крупного 
рогатого скота поставлено на 
откорм. Мы рассчитываем за 
летний период, используя де
шевый подножный корм, до
вести вес животных до 250- 
260 килограммов. Сдачу ско
та на мясокомбинат произво
дить только при средней и 
высшей упитанности.

Наши успехи могли быть 
лучшими, если бы мы серьез
но и своевременно занялись 
размещением ферм в одном 
месте. А то они у нас нахо
дятся в разных местах. К 
лредстоящей зимовке нам не
обходимо этот вопрос решить.

А, ЛАЗАРЕВ, бухгалтер,
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ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ 

Со стоп-краном не шутят
Пассажирский ушел. «Не 

успел, черт возьми! —выру
гался Фунаев.—А Как бы надо 
в Навашино попасть по' лйч. 
ным делам. Но все равно 
уеду»,—он погрозил пальцем 
вслед уходящему поезду.

И тут Фунаев вспомнил, 
что он монтажник Горьков
ской механизированной ко
лонны Nell) треста «Волго- 
электромонтажстрой». Сно - 
ровна есть. Прыжок— и он на 
тормозной площадке вагона 
грузового поезда №2301.

Мигнул прощальными ог
нями Арзамас. Поезд набирал 
скорость, Стук колес стал 
убаюкивать монтажника, так 
как в его желудке была из
рядная доза спиртного. II 
чтобы не свалиться е пло
щадки , он воспользовался 
стоп-краном. Поезд остано
вился

На 8 минут задержал по
езд монтажник Фунаев. Он 
вывел из -графика три других 
поезда.

Со стоп-краном шутки 
плохи. Возможны крушения 
поездов, человеческие жерт
вы. •

Дорого обошлась Фунае ву 
железнодорожная прогул ка 
на тормозной площадке. За 
совершенное преступление 
Фунаеву законом предусмат
ривается наказание до 2-х 
лет лишения свободы Дан
ный гражданин привлекается 
к уголовной ответственнос
ти

В. ЗАЙЦЕВ.

старший следователь 
линейно-следственной 

группы МВД ст. Муром.

В ц ен тр  вн им ан ия
С бытовыми условиями в 

цехах завода «Ока» дела об
стоят далеко не блестяще Ес
ли зимой в Душевых цехов 
СК-2 и СК-3 порой не бывало 
горячей воды,а обильно пода
валась холодная, то с насту
плением лета положение к 
лучшему не изменилось.

На судах работать в летнее 
время жарко, часто мучает 
жажда. А вот чтобы утолить 
ее, надо идти в кузнечно-прес
совый или в цех СК-4. В про
шлые годы у строящихся су
дов в специальных местах ус

танавливались бачки с питье
вой водой. Ныне этого пока 
не делается.

А попробуйте в обеденный 
перерыв найти в бытовке це
хов СК-2 и СК-3 кипяток.С ог
нем не сыщите Был титан, да 
сплыл. Вот так испортили нас
троение и тем, кто любит по
обедать с чаем.

Забота о быте рабочих и 
служащих Должна быть в цент* 
ре внимания профсоюзно
го комитета завода.

М. АФО НИ НА, 
нарядчик цеха СК-3.

1:1

ВЛАДИВОСТОК. Амур . 
екий залив— любимое место 
отдыха горожан. На его бе
регу расположились водные 
станции спортивных обществ, 
стадион, пляжи. Гладь зали
ва рассекают сотни спортив
ных яхт, байдарок, каноэ.

На снимке: спортсмены
на тренировке в Амурском 
заливе.

Фото Ю. М УРА ВИНА.
Фотохроника ТАСС.

Очередная календарная иг
ра на первенство области 
состоялась на местном ста
дионе между командами 
«Волга» (Горький) н «Труд» 
(Навашино). Гости имели 
моральное преимущество. В 
турнирной таблице и по 
афишам они числятся дуб
лерами горьковской «Волги» 
(основного состава). Да и 
выступают более уверенно. 
Наша- команда после игры 
в Вору была ослаблена. Мно
гие болельщики были готовы 
к поражению, но пришли на 
встречу и хотели увидеть 
класс игры команды с высо
ким титулом.

Хорошего класса они и о 
показали. Выло некоторое 
игровое преимущество. Оно 
заключалось в более точной 
пасс.овке, чего не хватает па
шей команде. Однако' па

П О Б Е Д А  « У Р О Ж А Я »
На днях на стадионе ДСО 

«Труд» состоялся футболь
ный матч на розыгрыш кубка 
первенства областного сове
та Д СО  «Урожай» между 
командами Навашина «Уро
жай» и Павлова «Ясенцы».

Первый тайм наши игроки 
играли против сильного вет
ра. Атака за атакой накаты
валась на ворота, но благо
даря мастерству вратаря А. 
Фадеева и защитника В Ко-
ротина,
достигла

ни одна 
цели.

из атак не

Второй тайм начался с 
атак хозяев поля, и на деся 
той минуте нападающий В. 
Шаронов открывает счет 
Сильный ветер сменился дож
дем, играть стало трудней, 
заметно снизились точность 
передачи и активность игро
ков. Но несмотря на капризы 
природы, наши ребята еще 
дважды заставляли гостей 
вынимать из сетки мяч. Ко
нечный счет матча З Ф  в 
пользу навашинского «Уро
жая». Н. АБРАМОВ.

Материнское 
спасибо

Много горя пережила Анна 
Андреевна Николаева. Не 
вернулись с войны муж Иван 
Сергеевич и сын Николай. 
Трагически погиб в Германии 
второй ее сын Константин. 
Много бессонных ночей про
вела Анна Андреевна за годы 
своей ж и зн и , много слез 
пролила. Она осталась одна 
с сыном инвалидом.

А тут еще несчастье. Сго
рел дом. Еще больше горя 
легло на плечи матери.
' О тяжелом положении Ан

ны Андреевны узнали девяти
классники школы № 2 города. 
Юноши допризывники приш
ли к учителю Ивану Ва. 
енльевичу Зайцеву посове - 
товаться.

— Надо оказать какую-то 
помощь, —предложил Сережа 
Брызгалов.

К тому времени Анна 
Андреевна переехала на ква
ртиру, Но у нее не было 
дров. И тут ребята пришли 
на номощь. Они перевезли 
дрова, распилили обгоревшие 
бревна.

Дружно работали ребята 
вместе с учителем И. В. Зай
цевым.

Анна Андреевна говорит 
ребятам материнское спаси
бо Л. Ш АВРИ Н ,

I
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Полезны ли цветы?
— Дорогая редакция! Я занимаюсь разведением комнатных 

цветов, но мне неизвеетно, какую пользу они приносят, а т ак

же, какие цветы лучше всего подходят для комнатного разве

дения.
А. ЗАХАРОВ.

Мы попросили ответить на это письмо местного любителя, 

натуралиста Н. Набеля:

Красивоцветущие декора - 
тнвные растения являются 
лучшим украшением наших 
комнат. При помощи цветов 
можно в любой квартире , соз 
дать миниатюрный уголок 
природы, особенно это эф
фектно в зимнее время. 
Цветы не только украшают 
наше жилище, они облагора
живают человека, пробуждал 
в нем чувство прекрасного.

В жизни» растений ежегод
но происходят периоды роста 
и покоя. С этим тесно связа
на вся агротехника по уходу 
ра цветочно- декоративными 
растениями. Обычно в период 
роста растения нуждаются 
в обильной поливке и под 
кормке. При правильном 
подборе различных растений 
можно достичь того, что в 
комнате на протяжении всего 
года будут цвести цветы.

Размещать цветы лучше

возле окна, на легких под
ставках и висячих полочках, 
потому что растения плохо 
переносят недостаток света и 
избыток тепла.

А выносливые растения, 
как заепарагус, бегония и 
другие, можно размещать в 
глубине комнаты. Посадку 
их лучше производить весной 
в глиняные , необлпцованные 
горшки или не окрашенные 
масляной краской деревян 
ные бочки, что позволяет 
лучше обеспечить корни воз
духом, Посадку производят в 
хорошо удобренную огород
ную или дерновую землю.

Листья растений обычно 
поглощают пз воздуха угле
кислоту, выделяя при этом 
кислород. В темноте проис
ходит обратный процесс: рас
тение потребляет кислород и 
выделяет углекислоту, поэто
му в спальных комнатах не

рекомендуется иметь много 
цветов .

Для комнат с обычной 
температурой можно реко
мендовать следующие ком
натные растения: цветущие— 
антуриум, бромелшо, геене- 
рию, бувардию, абутилон. 
примулу, фуксию, камелию, 
хризантему, бенполкю. цик
ламен .

С декоративными листьями 
—бегонию, аукубу- аспарагус, 
папоротники, арум, мимозу, 
пальмы.

Вьющиеся и свисающие 
растения:— камнеломку, цие. 
суеу, плющ восковой, вино
град комнатный, традескан
цию .

Хвойные растения — тую, 
кипарис, араукарию.

Растения с душистыми 
цветами— жасмин, лилию, 
архидею, олеа, розы.

С плодами—лимон, апель. 
сан, ардизшо, еолянум. нер- 
теру .

Я. Н А БЕЛ Ь.

этот раз воля г; победе v 
хозяев поля была выше. Эго 
позволило командам выгля
деть равными. Отсюда ре
зультат 1:1. Хотелось бы 
пожелать нашим ребятам 
укрепить Линию нападения. 
В этом состязании опасность 
создавали горьковчанам Мы
сов и Порой ков. Игра шла 
одним краем.

При устранении этого и 
некоторых других недостат
ков наванптнцы смогут по
беждать более сильных со
перников.

К. ВЛАДИМИРОВ.

Редактор 
С, А. К А Р Н А Е В -
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П ЕРВ А Я  "ПРОГРАММА.
10.15—«Театр «Колоколь - 

чик». 10.-45— А. Малытикия 
«Люди из захолустья». Теле
спектакль. 12.20 — Концерт —
17.15— Телеклуб фотолюби 
телей. 18.00 —Для детей . 
«Умелые руки», 18.50— «Опе
рация «Трест» Художествен
ный телефильм. 1-ая серия. 
21.00—«В авангарде антиим
периалистической , борьбы» 
22.45—.«Каждый камень зна
ком». Телеочерк.

НАВАШ ИНО КИ  И 
райпотребсоюз 

направляет на очное и заоч
ное обучение молодежь, про
живающую в сельской мест, 
ности, в следующие учебные 
заведения: в Московскую ве
теринарную академию, в 
Московский кооперативный 
институт., Одесский техноло
гический институт пищевой 
п холодильной промышлен
ности, Арзамасский коопера
тивный техникум, Казанский 
кооперативный техникум, Са
ранский кооперативный тех
никум, Московский пушпо- 
меховой техникум, Мичурин
ский технологический техни
кум, Горьковское коопера
тивное профтехучилище , 
Шахтииское кулинарное учп 
лптце.

За справками обращаться 
в отдел кадров райпотреб
союза.

Администрация.

Дирекция и местком Ново
шинской восьмилетней шко
лы, исполком Новощинского 
сельского Совета и Сонин
ского правления колхоза с 
глубоким прискорбием изве
щают о преждевременной 
смерти учителя Новошинской 
школы

ВОРОНИНОЙ 
Анны Васильевны

и выражают глубокое собо
лезнование семье и родным 
покойной.

П И Ш И Т Е :
Гор, Вавашино, 

ул, Школьная, дом 9,
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